

**Françoise TULKENS**  
**"Migrations et droits humains"**  
***le vendredi 03 décembre***



Les titres de presse se succèdent au fil des jours : "La barre des 20 000 morts en Méditerranée est franchie", "Réseau de passeurs", "Absence de politique commune de l'Europe face au flux migratoire" etc. Une évidence ? En Europe et en Belgique, la migration est une des questions les plus critiques aujourd'hui, où le respect des droits humains est (trop) souvent mis à l'épreuve. Françoise Tulkens, Professeur émérite UCL, ancien juge à la Cour européenne des droits de l'homme abordera cette question très sensible de la migration par rapport au respect des droits humains. Les droits de la Convention européenne des droits de l'homme, ainsi que les autres instruments de protection des droits humains, peuvent et doivent être mobilisés pour assurer aux personnes migrantes l'intégrité et la dignité qui sont les marques d'une société véritablement démocratique.